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Награды президента
Президент Российской Федерации Владимир Путин под-

писал указ о награждении южноуральцев государственными
наградами.

За достигнутые трудовые успехи и многолетнюю добросовест-
ную работу орденом Дружбы награждён глава Снежинска Михаил
Железнов.

Медалью ордена «За заслуги перед Отечеством» II степени на-
граждён директор филиала Южно-Уральского государственного
университета в городе Сатка Анатолий Кравцов. Кроме того, по-
чётное звание «Заслуженный деятель науки Российской Федера-
ции» присвоено доктору биологических наук, профессору, заведу-
ющему кафедрой физической культуры и спорта Южно-Уральско-
го государственного университета Александру Исаеву.

Артистка русского народного оркестра «Малахит» Надежда Уш-
кова стала «Заслуженным работником культуры Российской Феде-
рации».

Почётное звание «Заслуженный работник сельского хозяйства
Российской Федерации» за заслуги в области сельского хозяйства
и многолетний добросовестный труд присвоено заместителю гла-
вы Увельского муниципального района, начальнику увельского рай-
онного управления сельского хозяйства и продовольствия Михаи-
лу Задорожному.

Кроме того, Заслуженным ветеринарным врачом Российской
Федерации стал Леонид Титов, начальник саткинской районной
ветеринарной станции по борьбе с болезнями животных.

Беседы Иоанна Златоуста
В год 1600-летия духовного покровителя города Златоус-

та в центральной городской библиотеке для общего просмот-
ра выставлена книга XVII века «Беседы Иоанна Златоуста».
Она существует в единственном экземпляре и являет собой
настоящий шедевр древнерусской словесности.

Фолианту уже почти 400 лет, сейчас он представлен для всеоб-
щего обозрения в отделе редкой книги. «Беседы Иоанна Златоус-
та» были изданы в Киеве и написаны на старославянском языке.

Долгое время книга была служебной для священнослужителей
и хранилась в храмах, лишь че-
рез некоторое время попала в
златоустовскую библиотеку.
Как рассказывают её сотруд-
ники, в хранилищах библиоте-
ки имеются литературные про-
изведения XVII и XIX веков, но
«Беседы…» – самое ценное из
них. Без сомнения специалис-
ты отмечают, что это подлин-
ник: у книги сохранились дере-
вянная обложка, обтянутая на-
туральной кожей, и фрагменты

металлических замочков. В книге присутствуют все данные, кото-
рых требует современная библиография: на титульном листе ука-
заны имя, автор, название книги, место и год издания.

Очевидно, что изучать книгу «Беседы Иоанна Златоуста» биб-
лиографы и историки будут не один год: пока специалистам биб-
лиотеки удалось прочитать лишь предисловие. В планах – рестав-
рация тысячестраничного издания.

Златоустоведы отмечают, что никто из ранних христианских
писателей не имеет стольких биографов и панегиристов, как Зла-
тоуст. Обширные литературные работы святителя из-за глубоких
философских мыслей по сей день актуальны и являются сокровищ-
ницей для богословов, историков, культурологов и политиков.

Напомним, что 2007 год объявлен годом Иоанна Златоуста. В
канун празднования Дня города и 1600-летия преставления Покро-
вителя в храм Серафима Саровского прибудут частицы мощей
Иоанна Златоуста и состоится крестный ход.

Анатолий МАРМЫШЕВ,
фото Павла КОНЬШИНА

Проблема с водой существует
давно. По словам аткульцев, ещё в
советское время рассматривался ва-
риант бурения скважины, но нача-
лась перестройка, и вопрос остался
нерешённым. Пока в деревне рабо-
тал совхоз, воду подвозили регуляр-
но «в давно не мытой бочке» – по
выражению самих жителей дере-
вушки. Сейчас же аткульцы оказа-
лись отрезаны от внешнего мира.
Хотя неофициальная скважина всё-
таки есть, правда, находится она да-
леко от деревни и уже давно не дей-
ствует, её данных нет даже в терри-
ториальном агентстве по водополь-
зованию.

«Сейчас в деревне начались пе-
ребои. Работать негде, все пытают-
ся выжить и поднять детей за счёт
своего хозяйства… Содержат ого-
род, держат скотину, представьте,
как это сделать без воды, – пишут в
своём письме-обращении аткульцы,
– ни чаю попить, ни в бане помыть-
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Последняя капля… надежды

«Вы – наша единственная надежда и большая уважаемая
сила, только Вам под силу нам помочь…» Эти слова – крик
о помощи жителей деревни Аткуль Еткульского района,
которые уже не первый год живут без питьевой воды.
Председатель Законодательного Собрания Челябинской
области Владимир Мякуш стал для сельчан последней и
единственной надеждой.

ся… Мы обречены мед-
ленно умирать от бо-
лезней почек, желудоч-
но-кишечного тракта,
так как вынуждены
пить из колодцев жёст-
кую, грязную, отдаю-
щую железом воду».

Так и живут аткуль-
цы, не зная, куда обра-
титься за помощью, тем
временем с 2006 года
качество воды ухудши-
лось ещё на 60 процен-
тов.

Глава Селезянского
поселения Александр
Шантарин отметил, что
в деревне был водопро-
вод, но действовал он
до начала 80-х годов, а
в существующих ко-
лодцах вода не соответ-
ствует нормативам пи-
тьевой воды. Админис-

трацией Еткульского муниципаль-
ного района был разработан проект,
по смете которого обеспечить жите-
лей Аткуля водой обойдётся в 2 мил-
лиона 300 тысяч рублей.

- Из-за банкротства своими си-
лами нам не справиться, – посето-
вал Александр Васильевич.

Реальное решение Владимир
Мякуш видит в привлечении специ-
алистов.

- Сейчас необходимо провести
взыскание и дать заключение о том,
есть ли целесообразность бурения
новой скважины, – подчеркнул
Владимир Викторович, – если есть,
то мы готовы обсуждать вопрос о
выделении необходимых финансо-
вых средств. Не исключена возмож-
ность восстановления прежней
скважины. Но с решением пробле-
мы надо поторопиться.

Председатель Заксобрания дал
указание создать рабочую группу по
решению этого вопроса, который,
по мнению Владимира Мякуша,
должен стать приоритетным. Конт-
роль за исполнением Законодатель-
ное Собрание области берёт на себя.

Стоит отметить, что несколько
лет назад в министерстве по радиа-
ционной и экологической безопас-
ности начали разрабатывать облас-
тную целевую программу по обеспе-
чению населённых пунктов Челя-
бинской области питьевой водой,
но программа не была принята.

На совещании было высказано
предложение вернуться к разработ-
ке программы. Владимир Викторо-
вич дал указание определить заказ-
чика и создать рабочую группу.

Ирина ЯББАРОВА

- В существующем правовом
поле полномочия по организа-
ции транспортного обслужива-
ния населения внутри муници-
палитетов принадлежат исклю-
чительно органам местного са-
моуправления. И это обоснова-
но. Так, за 5 месяцев текущего
года в области крупными и сред-
ними организациями автомо-
бильного транспорта перевезено
более 57 млн. человек, причём
основная доля лежит на внутри-
городских перевозках. Количе-
ство пассажиров городского
электротранспорта ещё больше.

Однако, на сегодняшний день
состояние транспортного парка
таково, что большая его часть
требует незамедлительного об-
новления. Значительное количе-
ство подвижного состава эксплу-
атируется более 15-20 лет. В Че-
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Транспорт стоимостью в миллиард
Один миллиард рублей поступит из областного бюджета на
обновление муниципального транспорта. Руководством
Челябинской области принято решение о модернизации
системы транспортного обслуживания населения. Планы по
обновлению подвижного состава, развития мощностей по
техническому обслуживанию комментирует председатель
комитета Законодательного Собрания Челябинской области
по промышленной политике, топливно-энергетическому
комплексу, транспорту и связи Евгений Редин.

лябинске 650 автобусов, срок эк-
сплуатации которых превышает
13 лет, 360 трамваев, которые ра-
ботают на линии около 20 лет. В
Магнитогорске 400 трамваев, ко-
торые эксплуатируюется при-
мерно 25 лет, и 250 автобусов –
ровесников челябинских. Ста-
рый парк не только приносит
дискомфорт пассажирам, он ещё
требует повышенных расходов на
содержание.

Новая техника стоит доста-
точно дорого, например, трамвай
– семь, автобус – около трёх мил-
лионов рублей. Таким образом,
проблема весьма финансово
ёмкая, местным бюджетам не
обойтись без помощи области.
На протяжении ряда лет на уров-
не областного бюджета предус-
матривались субсидии муници-
палитетам на финансирование

расходов по организации транс-
портного обслуживания населе-
ния. В 2005 и 2006 годах по 50
миллионов рублей выделялось на
приобретение подвижного соста-
ва. Но вопрос обновления нуж-
но решать коренным образом.

Уверен, что депутаты поддер-
жат решение о выделении денеж-
ных средств в размере одного
миллиарда рублей на приобрете-
ние подвижного состава для му-
ниципальных образований. Это
позволит муниципальным обра-
зованиям приобрести новые ав-

Цена чистой воды
На реконструкцию очист-

ных сооружений в Красно-
горском городском поселе-
нии Еманжелинского района
губернатор Челябинской об-
ласти Пётр Сумин направил
2 млн. рублей.

На сегодняшний день един-
ственная сеть очистных соору-
жений городского поселения, в
котором проживает 14 тысяч че-
ловек, находится в аварийном
состоянии и требует срочного
ремонта.

Финансовые средства из об-
ластного бюджета направят на
проектно-изыскательские рабо-
ты и скорейшее восстановление
системы очистки воды для быто-
вых нужд населения, сообщает
пресс-служба губернатора Челя-
бинской области.

тобусы, трамваи и троллейбусы.
Новая техника будет комфорт-
нее, безопаснее и, что не менее
важно, экономичнее.

Средства областного бюдже-
та планируется распределить
пропорционально пассажиропо-
току. Челябинск получит на при-
обретение нового подвижного
состава 400 миллионов рублей,
Магнитогорск – 200 миллионов,
оставшиеся 400 миллионов будет
распределено по другим муници-
пальным образованиям.

Подготовила Ирина АДЛЕР

Праздник на «Безудержном»
29 июля, в День военно-морского флота в городе Северо-

морск Мурманской области отпраздновали 16-летие подня-
тия военно-морского флага на эскадронном миноносце «Бе-
зудержный».

Этот корабль является подшефным Челябинской области. Сей-
час эскадренный миноносец находится в резерве, однако, как и все
корабли Северного флота, несёт морскую и океанскую вахту. В це-
лом, «Безудержный» находится в отличном состоянии. Это один из
ведущих миноносцев в эскадре, его минно-торпедная часть при-
знана лучшей на Северном флоте.

«Безудержный» – один из трёх морских кораблей, над которы-
ми шефствуют южноуральцы. Челябинская область ежегодно на-
правляет для прохождения службы на корабле 20 призывников. На
сегодняшний день в его команде служит около 60 моряков с Юж-
ного Урала.

Шефство со стороны Челябинской области отражено на памят-
ных стендах «Безудержного». В частности, они воссоздают исто-
рию шефства, здесь перечислены все командиры корабля, начи-
ная с самого первого.

По доброй традиции моряки «Безудержного» и южноуральцы
обмениваются делегациями не реже двух раз в год. На этот раз на
празднование Дня флота и 16-летия поднятия флага на «Безудер-
жном» вместе с делегацией Челябинской области отправился де-
путат Законодательного Собрания, Герой России, помощник коман-
дира Златоустовского ОМОНа, майор Сергей Зяблов.

Матросы и их командиры получили подарки. От Законодатель-
ного Собрания Челябинской области наиболее отличившимся чле-
нам коллектива «Безудержного» вручили Почётные грамоты и бла-
годарственные письма. Кстати, как показал опыт предыдущих лет,
больше всего бесстрашные военные моряки любят... сладости.

Здоровье
Южного Урала

Строительство физкуль-
турно-оздоровительных
комплексов, начатое по
инициативе партии «Едина
Россия» в Магнитогорске,
Троицке, Чебаркуле, Сне-
жинске и в посёлке Перво-
майский Коркинского райо-
на в начале этого года, бли-
зится к завершению. Все
объекты находятся под при-
стальным вниманием пред-
седателя Законодательно-
го Собрания области Вла-
димира Мякуша.

Уже сдан спорткомплекс в
Магнитогорске. Ко Дню ме-
таллурга жители получили в
подарок новый ледовый дво-
рец «Умка».

Следующий на очереди –
первомайский ФОК. Его пла-
нируется сдать в конце авгус-
та. Остальные муниципалите-
ты сдадут свои физкультурно-
оздоровительные комплексы
в эксплуатацию не позднее ок-
тября 2007 года. На сегодняш-
ний день в этих городах идут
завершающие работы по на-
тягиванию воздушного купола
и благоустройству прилегаю-
щей территории.

Финансирование возведе-
ния спортивных сооружений
взяла на себя область, феде-
ральное агентство по физи-
ческой культуре и спорту
обеспечивает спортобъекты
оборудованием и надувным
куполом, а муниципалитеты
подведут инженерные комму-
никации. Стоимость одного
ФОКа составляет более 100
млн. рублей. Из областного
бюджета на каждый ледовый
комплекс было направлено
более 70 млн. рублей.

Губернатор Челябинской
области Пётр Сумин направил
131,8 млн. рублей на заверше-
ние строительства пяти ледо-
вых физкультурно-оздорови-
тельных комплексов.

Яков САМОЙЛОВ

Последние штрихи
Губернатор Челябинской

области Пётр Сумин напра-
вил 125 млн. рублей Магни-
тогорску на благоустрой-
ство береговой зоны от но-
вого Ледового дворца до
моста «Казачья переправа»
через реку Урал.

Работы по благоустройству
территории вокруг ледовой
арены «Металлург» практичес-
ки завершены. Готова парко-
вая дорога, площадь для мас-
сового гуляния магнитогорцев
и гостей города. Кроме того,
организована стоянка для ав-
тотранспорта, рассчитанная
на 400 мест, в дополнение к
уже существующей парковке
на 700 мест. На территории от
Ледового дворца до моста так-
же благоустроены газоны, пе-
шеходные дорожки и установ-
лены парковые фонари.

Строительство нового
спорткомплекса, ориентиро-
ванного в первую очередь на
подготовку хоккейной коман-
ды «Металлург», началось в
Магнитогорске ещё в 2005
году. Общая стоимость работ
составила 1,36 млрд. рублей.
Сооружение комплекса ве-
лось за счёт средств област-
ного бюджета и Магнитогорс-
кого металлургического ком-
бината. Ледовая арена-транс-
формер легко превращается в
баскетбольную и волейболь-
ную площадки. Спорткомп-
лекс рассчитан на семь тысяч
мест. Таким образом, он пол-
ностью соответствует между-
народным стандартам и полу-
чил право проводить чемпио-
наты мира по хоккею.

 В нашей области, осо-
бенно за последние десять
лет, на селе создана осно-
вательная спортивная
база, которая помогла об-
ласти войти в тройку луч-
ших спортивных регионов
страны.

Государственная
Дума в третьем чте-
нии приняла закон «О
фонде содействия
р е ф о р м и р о в а н и ю
ж и л и щ н о - к о м м у -
нального хозяйства».
11 июля 2007 года
Совет Федерации
одобрил этот закон.
Поможет ли он закон-
чить реформу ЖКХ?
Об этом мы говорим
с первым заместите-
лем председателя
Законодательного
Собрания Челябинс-
кой области Евгени-
ем Рединым.

Проблем с обеспечением льготников бесплатны-
ми медикаментами в Челябинской области больше
быть не должно. По крайней мере, в текущем году.
Впрочем, в следующем – тоже, уверенно говорит ре-
гиональный министр здравоохранения Виктор Шепе-
лёв: «Система отлажена, максимальный срок ожида-
ния лекарства – три недели. И связано это исключи-
тельно с тем, есть лекарство в аптеке или нет».
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2 ПАРЛАМЕНТСКАЯ НЕДЕЛЯ

Февральский лекарственный кризис
заставил власти Челябинской области
тщательно проанализировать систему,
по которой федеральные льготники уже
в течение двух с половиной лет обеспе-
чиваются бесплатными медикамента-
ми.

- Фактически мы персонифицирова-
ли заявку, – говорит Виктор Шепелёв.
– есть жёсткие условия, есть регистры
льготников. Приоритетное обеспечение
лекарственными средствами гарантиро-
вано больным инсулинозависимым са-
харным диабетом, несахарным диабе-
том, гипофизарным нанизмом, гемофи-
лией, болезнью Гоше, муковисцидозом,
с пересаженной почкой.

Тех, кто имеет право на получение
набора социальных услуг, в Челябинс-
кой области с начала года стало больше
– на восемь тысяч человек. Но и эта пе-
чальная статистика уже учтена: ведётся
постоянная работа с федеральным ми-
нистерством – «выбивается» повыше-
ние лимитов для региона. В результате
сумма федеральных средств на 2007 год
увеличена в полтора раза – почти до 900
миллионов рублей. Плюс уже гаранти-
ровано, что в первом квартале 2008 года
из бюджета российского ФОМСа в об-
ласть поступит ещё 175 миллионов руб-

лей для оплаты тех лекарств, которые
будут закупаться в четвёртом квартале
2007-го. Кроме того, по поручению гу-
бернатора и по согласованию с Законо-
дательным Собранием в областную це-
левую программу «Здоровье» внесены
изменения – добавлено 100 миллионов
рублей на обеспечение лекарствами фе-
деральных льготников.

На сегодняшний день из этих
средств получено более 400 миллионов
рублей, из них 250 миллионов уже ушло
на оплату счетов фирмы-поставщика –
правом на бесплатную лекарственную
помощь воспользовалось почти 93 ты-
сячи человек.

Также во избежание кризиса ужесто-
чается система контроля за распределе-
нием бесплатных сильнодействующих
лекарств. В программе обеспечения не-
обходимыми лекарственными средства-
ми (ОНЛС) участвует 173 аптечных уч-
реждения (дополнительно в 1 полугодии
2007 г. открыто 5 аптечных пунктов при
учреждениях здравоохранения), 302 ле-
чебно-профилактических учреждения.
В ЛПУ осуществляется выписка рецеп-
тов для федеральных льготников с ис-
пользованием штриховых кодов, во всех
аптечных учреждениях установлены
сканеры, что позволяет повысить опе-

Рецепт для льготника
Проблем с обеспечением льготников бесплатными медикаментами в
Челябинской области больше быть не должно. По крайней мере, в
текущем году. Впрочем, в следующем – тоже, уверенно говорит
региональный министр здравоохранения Виктор Шепелёв: «Система
отлажена, максимальный срок ожидания лекарства – три недели. И
связано это не с недостатком средств, а исключительно с тем, есть
лекарство в аптеке или на областном аптечном складе или нет».

ративность обслуживания больных и
качество вносимой информации.

- Мы ужесточили контроль за обо-
снованностью выписки рецептов, – го-
ворит исполнительный директор
ФОМС по Челябинской области Роман
Панов. – Так, в 2006 году сотрудники
ФОМС проверили более 23 тысяч амбу-
латорных карт, было выявлено, что 33
тысячи рецептов, в том числе на силь-
нодействующие лекарства, было выпи-
сано необоснованно. Сейчас ситуация
улучшается: из 30 тысяч выписанных
рецептов ненужными оказалось всего
восемь тысяч.

Мониторинг ситуации ведётся ежед-
невно. Информация о реализации про-
граммы ОНЛС в Челябинской области
направляется ежедневно в Министер-
ство здравоохранения и социального
развития РФ, еженедельно – в Росзд-
равнадзор РФ.

- Если у кого-то возникают вопросы
по льготному лекарственному обеспече-

нию, их благодаря опять же новому про-
граммному продукту всегда можно ре-
шить в рабочем порядке, – утверждает
Роман Панов.

Так, если есть рецепт, но вы не мо-
жете получить лекарство, можно позво-
нить в управление лекарственного обес-
печения и медицинской техники мини-
стерства здравоохранения Челябинской
области по телефону 8 (351) 263-83-01.
Вопросы по защите прав граждан на ле-
карственное обеспечение решаются в
ЧФОМС – 8 (351) 264-36-21, 266-75-87.
На вопросы федеральных льготников
Челябинска по вопросам назначения и
выписки рецептов ответят в городском
управлении здравоохранения – 263-05-
91. Также по вопросам лекарственного
обеспечения можно обращаться по ме-
сту жительства – к руководителям ор-
ганов и учреждений здравоохранения
муниципальных образований Челябин-
ской области.

Ольга БОРОДЁНОК

Он и его коллеги не сразу поняли,
что произошло, когда сработала систе-
ма оповещения. Помнит взрыв, чёрные
хлопья в воздухе, суматоху, крики. Ког-
да пришло осознание, что в атмосферу
выброшено немалое количество радио-
активных веществ, понял: последствия
будут самые серьёзные.

Времени на раздумья не было, надо
было не просто что-то решать, а что-то
делать, чтобы уменьшить количество
пострадавших, хотя понятно стало сра-
зу – больших жертв не избежать.

Ликвидация последствий аварии
проходила тяжело, люди работали день
и ночь, уставали, но даже короткой пе-
редышки не могли себе позволить, ведь
от них тогда зависели миллионы жизней.

Спустя несколько десятков лет пра-
вительство страны приняло решение о
выплате компенсации всем пострадав-
шим от радиационного воздействия. В

Компенсация за жизнь
Полвека прошло с тех пор, как на производственном комбинате
«Маяк» произошла авария, но те страшные дни Михаил Фёдорович
помнит, как сейчас. Он тогда только начинал свой трудовой путь, но
разве мог подумать, что станет свидетелем одной из самых ужасных
катастроф двадцатого века.

эту категорию вошли и те, кто оказался
в зоне действия аварии на Чернобыльс-
кой АЭС, и проживающие в радиоак-
тивной зоне реки Русская Теча.

Несколько лет компенсацию ста-
бильно получали все, кто потерял своё
здоровье вследствие этих аварий. Но
из-за неполного и несвоевременного
финансирования из федерального
бюджета образовался долг. На 1 июня
текущего года он составил 3 916,9 ты-
сячи рублей.

Кроме того, увеличивается долг и по
доплате, связанной с индексацией де-
нежной компенсации в возмещение
вреда, причинённого здоровью граждан,
подвергшихся радиационному воздей-
ствию. За период с июня по декабрь 2006
года задолженность составила 2 797,3
тысячи рублей. Необходимость данных
выплат возникла в связи с принятием
постановления Правительства РФ «Об

индексации в 2004
году размеров ком-
пенсаций и иных
выплат гражданам,
подвергшимся воз-
действию радиации
вследствие катаст-
рофы на Черно-
быльской АЭС».

И это несмотря
на то, что компенса-
ции по возмещению
вреда, причинённо-
го здоровью граж-
дан, подвергшихся
радиационному воз-
действию, гаранти-
руются законом РФ
«О социальной защите граждан, подвер-
гшихся радиации вследствие катастро-
фы на Чернобыльской АЭС» и феде-
ральным законом «О социальной защи-
те граждан Российской Федерации, под-
вергшихся воздействию радиации
вследствие аварии в 1957 году на произ-
водственном объединении «Маяк» и
сбросов радиоактивных отходов в реку
Теча».

В целях изменения ситуации депу-
таты Законодательного Собрания Челя-
бинской области обратились к Прави-
тельству Российской Федерации с
просьбой о выделении в 2007 году

средств из федерального бюджета на по-
гашение задолженности по выплате
компенсаций в возмещение вреда, при-
чинённого здоровью граждан, подверг-
шихся радиационному воздействию, и
по иным компенсационным выплатам.

Теперь у Михаила Фёдоровича и
многих его «коллег по несчастью» по-
явилась надежда, что всё-таки государ-
ство не бросит их на произвол судьбы,
вспомнит, что своё здоровье эти люди
потеряли, оказавшись в зоне действия
Чернобыльской катастрофы и аварии на
«Маяке», работая на благо Родины.

Ирина ЯББАРОВА

Ксении на лечение
Жительница Челябинска Ксения Слащёва пройдёт курс лечения в специ-

ализированном спинальном санатории имени академика Н.Н. Бурденко.
Губернатор Челябинской области Пётр Сумин подписал распоряжение о вы-

делении финансовой помощи 113,6 тысячи рублей Ольге и Ксении Слащёвым на
оплату проезда и путёвку «Мать и дитя» в крымском спинальном санатории.

Ксения Слащёва получила тяжелую травму позвоночника в 2004 году в резуль-
тате автомобильной аварии. Врачи-нейрохирурги сделали девочке-подростку
несколько сложных операций. По оценке медиков, состояние здоровья стабиль-
ное. Однако диагноз тяжёлый – нижняя параплегия обеих ног. Это означает, что
восемнадцатилетняя девушка может передвигаться только на коляске и нужда-
ется в постоянной помощи мамы, Ольги Борисовны.

В прошлом году по рекомендации нейрохирургов Ксения прошла курс восста-
новительного лечения в спинальном санатории. Врачи отметили значительные
улучшения здоровья и рекомендовали повторный курс в 2007 году. Физиотера-
певтическое лечение детей, инвалидов-колясочников, проводят только в Крыму,
в специализированном спинальном санатории имени академика Н.Н. Бурденко,
сообщает пресс-служба губернатора Челябинской области.

В рамках национально-
го проекта «Здоровье» в
Троицке продолжается до-
полнительная диспансе-
ризация работников соци-
альной сферы – учителей,
научных работников, вра-
чей, работников культуры.
Затраты на одного осмот-
ренного бюджетника со-
ставляют 540 рублей, 580
– за работников вредных
производств.

- Главная цель диспан-
серизации, – говорит
врач-рентгенолог Наталья
Инякина (на фото), – выявление у жителей социально значимых заболеваний.
Больные с патологией будут ставиться на учёт. Все подлежащие диспансериза-
ции осматриваются бесплатно.

В 2007 году из федерального бюджета на диспансеризацию поступило 143
млн. рублей. До конца года троицкие медики предполагают охватить медицинс-
ким осмотром 100 процентов работников бюджетной сферы.

Борис СМОЛЕНЦЕВ, фото автора

Дело всех и каждого
Программу диспансеризации Троицк выполнил на 31 процент. До
конца года планируется проверить всех работников бюджетной сферы
вне зависимости от возраста. По всей Челябинской области
дополнительная диспансеризация охватит свыше 115 тысяч
работников бюджетной сферы.

Зарплата медработников растёт
Более чем у семи тысяч медицинских

работников благодаря приоритетному  на-
циональному проекту «Здоровье» повыси-
лась заработная плата.

Благодаря приоритетному национально-
му проекту «Здоровье» произошло повыше-
ние заработной платы более чем у семи ты-
сяч медицинских работников. С начала реа-
лизации проекта зарплата выросла у врачей
амбулаторно-поликлинических учреждений,
женских консультаций и родильных домов (2
270 человек), средних медицинских работни-
ков (свыше 1 800 человек), медицинских ра-
ботников фельдшерско-акушерских пунктов
(838 человек)  и учреждений скорой медицин-
ской помощи (2 282 человека). Только за июнь
дополнительные выплаты составили свыше
40 млн. рублей.

120 тысяч южноуральцев привито против краснухи
В 2007 году по нацпроекту «Здоровье» бесплатную  прививку  против

краснухи получило уже более 120 тысяч южноуральцев.
В Челябинской области завершается вакцинация против краснухи. По нац-

проекту «Здоровье» в этом году прививку против этой инфекции получит почти
130 тысяч жителей области, в том числе более 55 тысяч детей в возрасте 8-14
лет и более 74 тысяч женщин в возрасте 18-25 лет.

На 23 июля такая прививка была поставлена уже почти всем детям (99,8%)
и более чем 65,5 тысячи женщин (88,5%).

В результате проведения массовой вакцинации населения против красну-
хи показатель заболеваемости по этому заболеванию в области по сравнению
с аналогичным периодом 2006 г. снизился в 4,23 раза, составив 42,74 случая
на 100 тыс. человек (2006 г. – 180,9).

Елена КАЛИНСКАЯ

Питаться стали лучше
В структуре питания населения области за последние семь лет про-

изошли положительные сдвиги. При этом местные товаропроизводите-
ли способны обеспечить южноуральцев основными продуктами питания.
К таким выводам пришли специалисты Челябинскстата, проанализиро-
вав данные по потреблению продуктов питания жителями области.

Потребление продуктов питания – важнейший показатель, характеризующий
уровень благосостояния населения. Органы Росстата на протяжении длитель-
ного периода изучают динамику личного потребления граждан, используя ре-
зультаты текущей статистики, а также регулярно проводимого выборочного об-
следования домашних хозяйств.

По данным Челябинскстата, в 2006 году, в среднем, одним жителем области
потреблено 145 кг хлеба, 138 кг картофеля, 88 кг овощей и бахчевых культур, 54
кг фруктов и ягод, 62 кг мяса и мясопродуктов, 186 кг молока и молокопродук-
тов, 256 штук яиц, 12 кг рыбы и рыбных продуктов, 10 кг растительного масла и
33 кг сахара.

Анализируя информацию о личном потреблении граждан Челябинской об-
ласти за последние семь лет, статистики пришли к выводу, что в структуре пи-
тания населения области происходят положительные сдвиги на фоне роста про-
изводства и увеличения доходов населения. Так, за последние шесть лет в пол-
тора раза увеличилось среднедушевое потребление картофеля, плодоовощной
продукции, рыбы и рыбных продуктов; повысилось потребление хлеба и мясо-
продуктов. Потребление яиц, молока и молочных продуктов остаётся практи-
чески неизменным.

Местные сельхозтоваропроизводители способны в полной мере обеспечить
жителей Челябинской области картофелем, основными видами овощей, пти-
цеводческой продукцией (мясом птицы и яйцом), в значительной мере – мяс-
ной и молочной продукцией. В то же время нельзя недооценивать значение вво-
зимой продукции, особенно тех её видов, производство которых в области не-
возможно в силу климатических условий. Так, в 2006 году доля ввезённых фрук-
тов, сахара, масла растительного составила более 50 процентов от всех ресур-
сов, рыбы – 77 процентов. Ввозимая сельхозпродукция позволяет дополнить и
разнообразить питание населения области.

Галина МАРКИНА

Планируем на пятилетку
В Челябинской области будет разработана областная целевая про-

грамма по развитию сельского хозяйства на 2008-2012 годы.
Программа будет составлена с учётом дальнейшего внедрения энерго- и

ресурсосберегающих технологий в растениеводство, а также перспективного
планирования по увеличению поголовья молочного и мясного животноводства.

По распоряжению губернатора Челябинской области Петра Сумина для
разработки областной целевой программы будет создана рабочая группа. Её
возглавит первый заместитель губернатора Челябинской области Андрей Ко-
силов. В состав группы войдут министр сельского хозяйства области Иван
Феклин, руководители крупных сельхозпредприятий, учёные Челябинского аг-
роинженерного университета и Троицкой ветеринарной академии. Рабочая
группа до ноября продумает стратегию развития южноуральского сельского
хозяйства и представит её на рассмотрение правительства Челябинской об-
ласти, информирует пресс-служба губернатора Челябинской области.

«АГРО-2007»
Челябинская область в четырнадцатый раз проводит традицион-

ную универсальную выставку-ярмарку «АГРО-2007», которая пройдёт,
в соответствии с распоряжением губернатора Петра Сумина, в челя-
бинском Дворце спорта «Юность» с 22 по 24 августа. 10 июля состоя-
лось первое заседание оргкомитета выставки-ярмарки, на котором
был оглашён предварительный список участников и заявлена про-
грамма мероприятий.

Решено, что «АГРО-2007» вновь пройдёт под знаком реализации националь-
ного проекта развития агропромышленного комплекса, а её тематика будет
посвящена сельскохозяйственной потребительской кооперации и созданию
кооперативных рынков в городах и районах области. Свои наработки в этой сфе-

ре представят территории, которые ведут ак-
тивную деятельность по образованию коопе-
ративов, эффективно решают вопросы сбыта
сельскохозяйственной продукции. Кроме
того, планируется проведение конференции
по развитию кооперативного движения, на ко-
торую приглашены представители Российс-
кого фонда развития сельских кредитных ко-
оперативов. По словам исполнительного ди-
ректора Союза крестьянских (фермерских)
хозяйств Челябинской области Анны Таскае-
вой, одного из организаторов выставки, на
Южном Урале уже действует 30 сельских по-
требительских кооперативов, создан Южно-
Уральский ревизионный союз сельскохозяй-
ственных кооперативов Челябинской облас-
ти, работает кооператив второго уровня (ко-
оперативное объединение кооперативов): Че-
лябинский областной сельскохозяйственный

кредитный потребительский кооператив «Челябсельхозкредит».
Заявки на участие в выставке уже подало более 80 организаций, в числе ко-

торых предприятия сельского хозяйства и перерабатывающей промышленнос-
ти, производители сельскохозяйственной техники и оборудования, товаров на-
родного потребления из Челябинс-
кой области, Москвы, Орска, Уфы,
Оренбурга, Тюмени, Ростова-на-
Дону и Украины. Цель организато-
ров – создать такую экспозицию,
которая привлечёт внимание не
только потребителей, но и участни-
ков агрорынка. Поэтому место на
площади перед Дворцом спорта бу-
дет отдано для демонстрации самых
передовых моделей техники. «Урал-
донсервис» – официальный дилер
Ростовского комбайнового завода –
представит новую модель мощного
зерноуборочного комбайна «Ак-
рос». Другая компания из Ростова-
на-Дону, «Сампо» – модель комбай-
на финско-российского производ-
ства для уборки зерна на семенных
участках. Украинская «Корпорация
Агро-Союз» планирует привезти в
Челябинск свои образцы почвооб-
рабатывающей техники, созданные
при участии иностранных специали-
стов. Новинки производства пред-
ставят и южноуральцы: «Варненская сельхозтехника», «ТехАртКом», «Рифинг».
Заявки на выставку техники подали 13 предприятий.

Одной из самых ярких «иллюстраций» достижений южноуральских труже-
ников села является выставка племенного скота, на которую из разных хозяйств
области, специализирующихся на разведении племенных животных разных по-
род, привезут лошадей, коров и бычков, свиней и баранов.

И конечно, все гости выставки смогут приобрести вкусные натуральные про-
дукты к своему столу: овощи, фрукты, хлеб, кондитерские изделия, безалко-
гольные напитки, мёд, мясные деликатесы и свежее мясо. Принято решение
расширить ярмарочную торговлю, чтобы реализовать как можно больше про-
дукции, выращенной селянами.

Наталья УШАКОВА



123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012
123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012
123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012
123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012
123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012
123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012

30
июля
2007

№ 31

3ПАРЛАМЕНТСКАЯ НЕДЕЛЯ

«Ка-ак закалялась сталь…» Я твёр-
до стою в ряду строителей узкоколей-
ки – благо, обстановка близка. Мне
страшно хочется вырасти и тоже сде-
лать что-нибудь героическое. А может,
и не вырасти – но всё равно сделать!

Такие пафосные мечты знали мно-
гие мальчишки и девчонки. Сейчас об
этом вспоминать и грустно, и смешно.
Да, нас «водила молодость в сабельный
поход…» Мы впитывали книжки геро-
ические, идеологически выверенные,
но и учившие многому хорошему. Не
бросай друга в беде. Сам погибай, а то-
варища выручай. Не проходи мимо
подлости, не будь равнодушным. Не
делай другим того, чего не желаешь
себе…

Время шло. Альтруистические ори-
ентиры сменили сугубо прагматичес-
кие. Мы сбросили старую кожу, про-
тиснувшись сквозь прокрустово ложе
рыночных реформ. И здорово измени-
лись, изменив идеям молодости. Фи-
зическое выживание стало нашим
главным содержанием и целью. Уро-
вень жизни или «счастье» мы измеря-
ем по объёму потребляемых материаль-
ных ценностей. Строителей узкоколе-
ек не сыскать – сорт выродился.

Но скучно как-то. Неинтересно. И
страшно. Если уж трёхлетние дети ду-
мают, как заработать. Кто фантики
продаёт, кто бусинки, кто тщательно
рассматривает пол в магазине: не най-
дётся ли монетки? Ещё шнурки завя-
зывать не умеют, а туда же…

Большинство из нас мало тревожит,
что идеология потребителей разруша-
ет в нас самое главное…

А вспомнить того же Островского?
Между прочим, серьёзные слова сказал
человек. «Самое дорогое у человека –
это жизнь, и прожить её надо так, что-
бы не было мучительно больно за бес-

цельно прожитые годы, чтоб не жёг
позор за подленькое и мелочное про-
шлое. Чтобы, умирая, мог сказать: все
силы отданы борьбе за освобождение
человечества…»

Освобождение от чего? Может, от
наносного, лживого, вредоносного?
Например, от принципа «Бери от жиз-
ни всё»? Спрашивается, а всё – это что?
Всё подряд? Включая алкоголь, нарко-
тики и разнузданный разврат? Апостол
Павел сказал когда-то золотые слова:
«Всё мне позволительно, но не всё по-
лезно; всё мне позволительно, но нич-
то не должно обладать мною...»

Мы и оглянуться не успели, как из
«совков» сделались «капками». А что
лучше? Вы заметили, как моменталь-
но заляпался белыми пятнами новень-
кий челябинский «Арбат»? Очень при-
мечательный штрих к нашему сегод-
няшнему портрету. Жуём, братцы,
жуём! Как стремительно замусоривает-
ся не только сознание – наши города и
веси.

Приматизация страшнее привати-
зации. Приматизация – процесс наше-
го отупления, превращения в приматов
– животных, руководствующихся ис-
ключительно или преимущественно
инстинктами. И здесь, к сожалению,
изрядно руку приложили деструктив-
ные СМИ (не все, но многие). Неко-
торые средства массовой информации

можно переименовать в средства мас-
совой деформации. Деформируются
наше сознание, наши ориентиры, си-
стема ценностей.

Более того – искривляется траекто-
рия движения души, подавляется её
развитие. По Божьим законам она при-
звана расти и совершенствоваться. А
под влиянием ложных идей происхо-
дит скатывание вниз. Возникает дезо-
риентация, многие пребывают в апа-
тии. Куда идти, к чему стремиться? Где
тот сладостный Белвиль, способный
утолить наши безудержные желания,
успокоить издёрганные нервы, вечное
недовольство?

В принципе, человеку мало нужно.
Большая сила – самодисциплина. Но
наше изнеженное общество бесится «с
жиру». Я имею в виду тех, кого пока не
загнали на дно. О чём мы мечтаем? О
полной материальной обеспеченности,
доходной работе, комфортном жилье.
Кров и работа есть у большинства, но…
У Мишки с соседней авеню дом выше,
машина круче, костюм богаче, жена –
роскошнее. А дотянешься до Мишки,
придётся соревноваться с Гришкой. И
жизни не хватит, чтобы до Бориски до-
тянуться.

Мечтать, конечно, не грешно.
Грешно, отвоёвывая себе место под
солнцем, подавлять в себе совесть, за-
ложенный в каждого образ Божий. Мы

поменяли шкалу ценностей. А чем это
обернулось?

Сегодня многие задумались: пора
всерьёз заняться глубоким воспитани-
ем детей, с коренным выкорчёвывани-
ем сорняков. Пора придумать эффек-
тивную государственную программу,
которая остановит конвейер «телепу-
зиков», поставит во главу угла воспи-
тание Человека и Гражданина. Хочет-
ся верить, что депутаты, общественные
и культурные деятели приложат руку к
этому. А заодно – к сердцу. Народа сво-
его.

Мы много говорим о патриотичес-
ком воспитании. Но боимся признать-
ся (чтобы не прослыть наивными): нам
позарез необходимы люди идеи – иде-
алисты, альтруисты, как их там? Но где
их взять после 15-летнего идеологичес-
кого вакуума, повального развраще-
ния? На грядке не вырастишь, на рын-
ке не купишь. Сегодня нужны не про-
сто хорошие специалисты – кровно
необходимы созидатели! Те, кто готов
работать не только ради денег, но и
ради идеи. А их катастрофически не
хватает (впрочем, как и идеи). Соль
земли пропала.

Наверное, поэтому во многих сфе-
рах нашей жизни происходят кризис-
ные явления, далеко не всегда ведущие
к выздоровлению. Образование, куль-
тура, экономика, правоохранительная,
военная система – куда ни ткни, шту-
катурка сыплется. Коррупция, взяточ-
ничество, беззаконие. Борьбу, вроде,
объявили. Но как нам бороться самим
с собой?

Если нет хорошего фундамента и
крепких стен, здание будет шатким. А
кто окажется под осколками?

Как ни страшно, надо засучить ру-
кава и строить заново.

Римма ГАЛИМХАНОВА

Куда соль пропала?
Помню кусочек детства. Холодная «хрущёвка», ледяные батареи.
Родители на работе. Мне – семь. Сижу на кухне и жую хлеб,
посыпанный сахаром. Поджав коленки к самому подбородку, с
упоением читаю толстенную книжищу.

Для бюджетников и молодёжи
Губернатор Челябинской области Пётр Сумин направил 151 млн. руб-

лей на улучшение жилищных условий 1 160 молодых семей.
В этом году в рамках подпрограммы «Обеспечение жильём молодых семей»

приоритетного национального проекта «Доступное и комфортное жильё – граж-
данам России» 1 160 супружеских пар, чей возраст не превышает 30 лет, получат
субсидии из областного бюджета на приобретение жилья. В 2007 году на эти цели
в областном бюджете предусмотрено 195 млн. рублей. Эту сумму пропорцио-
нально распределят между городами и районами Челябинской области. В част-
ности, 30 млн. рублей направят в Магнитогорск, 20 млн. рублей ассигнуют Челя-
бинску, 6 млн. рублей – Трёхгорному, в Златоуст – 4,9 млн. рублей, Увельскому
муниципальному району перечислят 3,8 млн. рублей.

В прошлом году новое жильё по данной подпрограмме получило более 700
молодых семей. На эти средства в областном бюджете было запланировано 100
млн. рублей.

60 млн. рублей направлено на улучшение жилищных условий 1 100 семей ра-
ботников бюджетной сферы. Деньги направляются в рамках исполнения подпрог-
раммы «Обеспечение жильём работников бюджетных учреждений» областной це-
левой программы реализации приоритетного национального проекта «Доступ-
ное и комфортное жильё – гражданам России». В областном бюджете в этом году
на эти цели запланировано 241,2 млн. рублей. Для сравнения в прошлом году на
выплату субсидий бюджетникам было направлено 182 млн. рублей.

Финансовые средства пропорционально распределены между городами и
районами Челябинской области. В Трёхгорный поступило 1,5 млн. рублей,  в Кар-
талинский муниципальный район – 1,8 млн. рублей, в Снежинский городской ок-
руг – 2,7 млн. рублей, в Магнитогорск перечислено 12 млн. рублей.

Губернатор направил 35 млн. рублей из областного бюджета и на строитель-
ство дома для семей милиционеров общественной безопасности Магнитогорска.

На строительство дома № 14 по улице Правды уже выделена земля. Также
был проведён тендер на определение фирмы-проектировщика будущего объек-
та. Планируется, что первый в Магнитогорске дом для сотрудников УВД будет
девятиэтажным с четырьмя подъездами.

Финансирование строительства дома для семей милиционеров будет осу-
ществляться из федерального, областного и местного бюджетов. Выделенные
губернатором 35 млн. рублей направят на подготовку проектно-сметной доку-
ментации и начало строительство дома. Его общая стоимость составит более
100 млн. рублей, сообщает пресс-служба г убернатора Челябинской области.

- Данным законом установлен ис-
точник и механизм финансирования
двух серьёзных задач. Первая – капи-
тальный ремонт жилищного фонда в
виде многоквартирных домов, на кото-
рый выделяется 145 миллиардов руб-
лей. Вторая задача – переселение граж-
дан из ветхо-аварийного жилья – 95
миллиардов рублей. Фонд будет дей-
ствовать до 1 января 2012 года и будет
наделён полномочиями по оказанию
финансовой поддержки субъектам РФ
на проведение капитального ремонта
многоквартирных домов и на переселе-
ние граждан из аварийного жилья.

2007 год становится знаковым в ре-
шении проблемы старения жилищно-
го фонда, которая остро стоит перед
всеми муниципалитетами и субъектами
Российской Федерации. В Челябинс-
кой области на 1 января 2007 года жи-
лищный фонд с учётом ввода нового
жилья составлял порядка 74 миллионов
квадратных метров, из которых 30 мил-
лионов требует капитального ремонта,
и около 1 миллиона находится в ава-
рийном состоянии. Согласно действу-
ющему Жилищному кодексу бремя ка-
питального ремонта лежит на собствен-
никах жилья. Если учесть, что с 1992
года идёт приватизация недвижимого
имущества, то очевидно, что вопрос ка-
питального ремонта ложится целиком
на граждан. Совершенно очевидно так-
же и то, что в большинстве своём вла-
дельцы жилья не в состоянии изыскать
денежные средства, чтобы провести ка-

Дом под новой крышей
Государственная Дума в третьем чтении приняла закон «О фонде
содействия реформированию жилищно-коммунального хозяйства». 11
июля 2007 года Совет Федерации одобрил этот закон. Поможет ли
он закончить реформу ЖКХ? Об этом мы говорим с первым
заместителем председателя Законодательного Собрания Челябинской
области, депутатом фракции «Единая Россия» Евгением Рединым.

питальный ремонт многоквартирных
домов. Например, чтобы провести ка-
питальный ремонт всего жилищного
фонда города Челябинска, потребуется
3 годовых бюджета города. Впрочем,
подобная ситуация характерна для лю-
бой территории.

Обязательным условием для предо-
ставления финансовой поддержки яв-
ляется участие субъектов РФ и муници-
пальных образований в софинансирова-
нии региональных адресных программ
по проведению капитального ремонта
многоквартирных домов и переселению
граждан из аварийного жилищного
фонда. В Челябинской области эти про-
граммы уже действуют. Только за 2006
год были расселены люди с 60 тысяч
квадратных метров аварийного жилья.
С учётом федеральной поддержки эта
цифра может быть увеличена.

Ещё раз подчеркну, что значитель-
ная часть всего жилищного фонда в об-
ласти подлежит капитальному ремон-
ту, и в настоящее время появляется фи-
нансовый источник для решения этой
проблемы. При этом акцентирую вни-
мание, что рассчитывать на получение
денег из федерального Фонда на капи-
тальный ремонт многоквартирных до-
мов смогут только те граждане – вла-
дельцы жилья, которые либо создали
товарищество собственников жилья
(ТСЖ), либо выбрали управляющую
компанию.

Мною не случайно сделан акцент на
этом вопросе. К сожалению, граждане

неактивно определяются с выбором
формы управления своими домами. По
состоянию на 1 января 2007 года в Че-
лябинской области только 39 процен-
тов собственников определились со
способом управления: 8 процентов –
непосредственное управление, 4 про-
цента создали ТСЖ, 27 процентов оп-
ределились с управляющей компанией.
Остальные собственники, не проявляя
активности, сильно тормозят реформу
ЖКХ. Предельный срок для определе-
ния способа управления ограничен 1
января 2008 года. В противном случае
муниципалитет будет вынужден прове-
сти конкурс на выбор управляющей
компании.

Кроме того, по мнению депутатов
Заксобрания Челябинской области, в
законе есть серьёзный недостаток –
обязательное участие собственников,
определившихся с выбором управле-
ния, в совместном финансировании
работ. Их доля в проведении капремон-

та определена величиной в 5 процентов
от сметы расходов. Мы уже сейчас ви-
дим, что эта сумма будет неподъёмна
для жителей, так как в домах, которые
требуют капитального ремонта, живут
далеко не сверхсостоятельные люди.
Поэтому депутаты ЗСО уже обратились
в Государственную Думу с просьбой
учесть этот момент и исключить данное
условие из закона.

В заключение хочу ещё раз подчер-
кнуть, что начало решения проблемы
проведения капитального ремонта жи-
лищного фонда положено, но резуль-
тат во многом будет зависеть от актив-
ности населения, а цифры такой актив-
ности приведены выше и пока опти-
мизма не внушают. Поэтому пользуюсь
случаем и ещё раз обращаюсь к граж-
данам, являющимся собственниками
своих квартир, определиться и выбрать
способ управления своими многоквар-
тирными домами.

Подготовила Ирина АДЛЕР

Область продолжает строиться
В июле текущего года с участием ОАО «Южно-Уральское Агентство

по ипотечному жилищному кредитованию» сданы в эксплуатацию три
многоэтажных жилых дома.

В Челябинске готовится к сдаче 119-квартирный жилой дом по улице Ру-
мянцева с чистовой отделкой, 54-квартирный жилой дом по улице Октябрьс-
кая в Чебаркуле, а также 238-квартирный жилой дом по проспекту Славы в Ко-
пейске. Территория, прилегающая к домам, благоустроена: установлены дет-
ские площадки и площадки для отдыха, предусмотрена автомобильная стоян-
ка, проведено озеленение.

Кроме того, уже к августу готовятся к сдаче 88-квартирный жилой дом по
ул. Горького, 20-квартирный жилой дом в 5 микрорайоне в Златоусте и 18-квар-
тирный жилой дом в Усть-Катаве. Стоимость одного квадратного метра жилья,
реализуемого Агентством, на 5-15% ниже среднерыночной стоимости.

На сегодняшний день ОАО
«Южно-Уральское Агентство
по ипотечному жилищному
кредитованию» ведёт строи-
тельство около полусотни
объектов в 23 муниципальных
образованиях Челябинской
области. Агентство участвует в
инвестировании объектов жи-
лой недвижимости в Копейске,
Коркино, Чебаркуле, Кышты-
ме, Южноуральске, Верхнем
Уфалее, Усть-Катаве, Озёрске,
Сатке, Еманжелинске, Миассе,

в Сосновском и Увельском районах. В строительстве 14 объектов, расположен-
ных на территории Чебаркуля, Кыштыма, Южноуральска, Златоуста, Магнито-
горска, Увельского района, ЮУ АИЖК выступает заказчиком-застройщиком.

В этом году с участием Агентства будет введено в эксплуатацию более 250
тысяч квадратных метров жилья. Объём инвестиций в строительство объектов
жилой недвижимости составит 1,6 миллиарда рублей.

ОАО «Южно-Уральское Агентство по ипотечному жилищному кредитованию»
создано правительством Челябинской области в 2002 году в рамках реализа-
ции национального проекта «Доступное и комфортное жильё – гражданам Рос-
сии» и федеральной программы «Жилище» на 2002-2010 годы.

Губернатор Пётр Сумин утвердил
порядок предоставления субсидий на
строительство жилья для молодых спе-
циалистов, их семей и жителей села –
участников областной программы

200 срубов для селян
В рамках реализации целевой программы «Социальное развитие села
до 2010 года» правительством области в 2007 году предусмотрено
направить 40 миллионов рублей на возмещение затрат по
приобретению 200 срубов для строительства жилья на селе.

«Социальное развитие села до 2010 г.».
Размер каждой субсидии составит 200
тысяч рублей, но не более 95% от сто-
имости сруба, досок и обрешётки. По-
лучателями бюджетной поддержки яв-

ляются сельхозпредпри-
ятия и крестьянские
(фермерские) хозяйства
области, которые заинте-
ресованы в привлечении
квалифицированных
кадров и готовы взяться
за строительство домов
для своих работников и
их семей. Средства пой-
дут на возмещение затрат
по приобретению срубов,
досок и обрешётки для
отделки пола и потолка. До 1 сентяб-
ря областной минсельхоз должен со-
брать все заявки и документы от пре-

тендентов, на 25 июля уже
поступила 41 заявка.

Дома, построенные ра-
ботодателями, будут предо-
ставлены по договору най-
ма молодым специалистам,
молодым семьям или иным
гражданам, нуждающимся
в жилье. Работники по ис-
течении пяти лет вправе
приобрести это жильё в
свою собственность по
цене, не превышающей

50% от расчётной стоимости строи-
тельства жилья.

Галина МАРКИНА

Тринадцать работников бюджетной сферы Троицка вошли в програм-
му «Доступное и комфортное жильё» и получили свидетельства на полу-
чение государственной поддержки. Уже в этом году молодые семьи смо-
гут справить новоселье в новых
квартирах. Средняя стоимость
стандартного жилья частично
погашена местной властью,
20% средств выделила область.

Среди получивших сертифика-
ты Елена Васильевна Полева, Ли-
лия Исмаиловна Бримжанова, Еле-
на Борисовна Мальцева и др. Пре-
подаватель ДШИ № 2 Елена Маль-
цева – одна из обладательниц ипо-
течного кредита. Субсидию получи-
ла в администрации Троицка и сра-
зу в банк – открывать счёт. С этого
момента молодая семья будет
обеспечена средствами на приоб-
ретение стандартного жилья.

Национальный проект «Доступ-
ное и комфортное жильё – гражда-
нам России» не завершён. В следующем году в городской бюджет Троицка за-
ложены средства на финансирование программы ещё для 14 молодых семей.

Борис СМОЛЕНЦЕВ,
фото автора

Ипотека пошла в народ

А что у вас, ребята, в кошельках?
За пять месяцев 2007 года в Челябинской области банками выдано

10,8 тысячи кредитов на сумму 10,6 млрд. рублей.
В сравнении с аналогичным периодом прошлого года объём выдачи ипо-

течных кредитов в денежном выражении вырос в пять раз. В текущем году при
участии Южно-Уральского Агентства по ипотечному жилищному кредитованию
планируется выдать не менее 20 тысяч кредитов на сумму 16 млрд. рублей.

Развитие системы ипотечного кредитования предусматривает рефинанси-
рование Агентством закладных, оформленных банками на территории Челя-
бинской области. За январь-май 2007 года рефинансировано 555 закладных
на сумму более 426 млн. рублей. За аналогичный период прошлого года – 354
закладные на сумму 187,5 миллиона.

В этом году ЮУ «АИЖК» намерено инвестировать в строительство объек-
тов жилой недвижимости 1,6 млрд. рублей. За пять месяцев текущего года Аген-
тство направило на строительство жилья около 480 млн. рублей. Для сравне-
ния, в прошлом году за аналогичный период было вложено 255 миллионов.

В настоящее время Уставной капитал Агентства составляет 1,5 млрд. рублей.
Людмила ТИШКИНА
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ЛЯ

По горизонтали: 1. Скандинавский эпос. 3. Латиноамериканский бальный танец.
9. Отборное мясо без костей. 10. Раздел математики. 12. Ссора. 13. Трудовой дого-
вор, соглашение. 14. Густой сахарный раствор. 17. Обезжиренное молоко. 19. Способ
приготовления картофеля. 20. Столица Италии. 24. Мера веса. 26. Отделение связи.
28. Безвыходное положение (прост.). 29. Лестница на борт. 30. Элемент железнодо-
рожного полотна. 31. Вид удава. 32. Сорт красной рыбы. 33. Приспособление для кос-
метического и/или функционального
восполнения дефекта организма.

По вертикали: 1. Понятие в азарт-
ных играх. 2. Денежная единица в Древ-
ней Руси. 4. Знаток, оценщик старинных
предметов. 5. Вид спорта. 6. Специалист
по наиболее общим законам развития
природы, общества, мышления. 7. При-
надлежность школьника. 8. Нечто комич-
ное. 11. Вид налога. 15. 1/10 процента.
16. Песня, завоевавшая долгую популяр-
ность. 18. Перевязочный материал. 21.
Австрийский композитор («Свадьба Фи-
гаро», «Дон Жуан»). 22. Повар на судне.
23. Приспособление для остановки ме-
ханизма. 25. Финансовая проверка. 26.
Лётчик. 27. Поперечные нити ткани.

Погода продолжает вселять надежду на лучшее. Наступившее в конце ми-
нувшей недели потепление продолжается. В понедельник  столбик термомет-
ра поднимется в дневные часы до плюс 25-28 градусов. Соответственно, в ноч-
ные часы тоже будет тепло – +12 +17 градусов. Меньше станет дождей, вновь
начнут прогреваться водоёмы. Отпускникам ещё не раз удастся искупаться этим
летом в  озёрах Южного Урала.

На главные соревнования года со-
бралось около тысячи легкоатлетов и
специалистов. Делегации возглавили
руководители сельских районов обла-
сти. На открытие олимпиады приеха-
ли председатель Законодательного Со-
брания Владимир Мякуш, первый за-
меститель губернатора Андрей Коси-
лов и вице-президент управляющей
компании ОАО «ММК», депутат Зако-
нодательного Собрания Андрей Моро-
зов.

Открывший олимпиаду Андрей Ко-
силов огласил приветствие губернато-
ра области:

- Все спортивные победы России
рождаются в глубинке. О многом гово-

рит тот факт, что сельская олимпиада
проводится в 30-й раз. В нашей облас-
ти, особенно за последние десять лет,
на селе создана основательная
спортивная база, которая позволила
области войти в тройку лучших регио-
нов страны. После каждой такой олим-
пиады мы оставляем в сельских райо-
нах новые или обновлённые стадионы,
спортивные комплексы, в которые
приходит всё больше людей.

- По инициативе «Единой России»
в городах нашей области идёт строи-
тельство современных спортивных
комплексов, – продолжил разговор о
спортивной базе Владимир Мякуш. –
Село тоже не будет обделено внимани-
ем, и по нашей инициативе в каждом

Олимпийское
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Агаповки
20 июля в Агаповке на центральном стадионе вспыхнул огонь ХХХ
областной летней сельской олимпиады. Ее «завёл» в район депутат
Законодательного Собрания Челябинской области Андрей Морозов.

районе будут построены бассейны, но-
вые спортивные комплексы.

Открытие олимпиады сопровожда-
лось театрализованным представлени-
ем с участием творческих коллективов,
фейерверком и раскатами грома надви-
гающейся грозы. Празднику она не
помешала, только график соревнова-
ний из-за очередного ливня пришлось
изменить.

Непосредственно соревнования на-
чались в четверг и продлились четыре
дня.

Сельская олимпиада позволяет
каждому району области провести ре-
визию своих спортивных объектов,
подготовить их к соревнованиям на об-

ластном уров-
не. Так что,
надо прямо
сказать, за
право провес-
ти олимпиаду
сельские рай-
оны борются
довольно се-
рьёзно, ведь
«под» неё вы-
деляются не-
малые сред-
ства. Агаповс-
кий район
п р и н и м а л
олимпиаду де-
сять лет назад.
Ждать следую-
щей остава-

лось столько же. Но учитывая высокий
уровень спортивной работы в районе,
Агаповке предоставили вне-
очередное право стать хозяй-
кой олимпиады, правда, гото-
виться к ней пришлось в ре-
кордные сроки.

- Сельская олимпиада ото-
двинула на второй план все
повседневные дела, – говорит
глава Агаповского района
Александр Домбаев. – В тече-
ние нескольких месяцев каж-
дый день шла подготовитель-
ная работа. Необходимо заме-
тить, что инфраструктура рай-
она предрасположена к орга-
низации таких массовых ме-

роприятий. У нас не пустуют стадио-
ны, с полной нагрузкой работают два
физкультурно-оздоровительных комп-
лекса, есть где разместить спортсме-
нов. Состязания прошли на централь-
ном стадионе, в спортивных комплек-
сах и на Первомайском стадионе, где
соревновались мастера русской лапты.
Кстати, спортсмены нашего района в
этом виде спорта являются признан-
ными лидерами и вновь удержали свои
позиции. Победили наши представите-
ли и в других видах спорта.

В радушном приёме гостей село не
упрекнёшь, но одной традиционной
приветливости мало. Надо было отре-
монтировать спортивные площадки,
дороги, организовать чёткое автобус-
ное сообщение, медицинское обслу-
живание, обеспечить порядок. Всё это

потребовало немалых затрат. На подго-
товку к олимпиаде району выделено
пять миллионов рублей, ещё два мил-
лиона составили затраты на непосред-
ственную организацию соревнований,
призы и спортинвентарь.

- Денег, конечно, на все не хватает,
– откровенно говорит глава района. –
Но на один областной бюджет мы не
надеялись. Использовали средства му-
ниципального бюджета и возможнос-
ти сельских поселений.

Во время олимпиады Агаповка от-
метила 105-летие. На стадионе развер-
нули свои экспозиции все поселения
района, многие из которых насчитыва-
ют и более давнюю историю. Самым
колоритным выглядело Янгельское по-
селение, которое начиналось с казачь-
ей станицы.

Примечательно и другое. Много
зрителей и болельщиков собрали не
только традиционные легкоатлетичес-
кие состязания. Внимание привлекли
и давно забытые соревнования по го-
родкам и насчитывающее многовеко-
вую историю соперничество гиреви-
ков. Такие соревнования без особых
затрат можно организовать в каждом
небольшом посёлке, что делает сельс-
кий спорт более разносторонним.

Нельзя сказать, что подготовка к со-
ревнованиям прошла без осложнений.
Дело не только в «стеснённом» финан-
сировании. Местные власти стреми-
лись к олимпиаде преобразить село,
сделать его чище, наряднее. Райцентр
украсился новыми цветниками, ком-
мунальная служба навела порядок на
улицах, не остались в стороне и мно-
гочисленные предприниматели.

На организацию спортивного праз-
дника в полную силу был задействован
не только местный административный
ресурс. В районе с благодарностью от-
зываются о депутате областного Зако-
нодательного Собрания Андрее Моро-
зове. На селе не без основания утверж-

дают, что именно его
настойчивость нару-
шила очерёдность
проведения сельских
олимпиад и вопреки
ранее сложившемуся
порядку «завела» её в
Агаповку. Без депута-
та ЗСО многие чисто
хозяйственные воп-
росы решить было бы
намного сложнее. А
за новыми рекордами
и спортивными дос-
тижениями дело не
стало.

Строительство Ледового дворца для хоккейной команды «Трактор» в
Челябинске ведётся полностью на средства областного бюджета. Сметная
стоимость масштабного проекта составляет почти 1 млрд. рублей.

На сегодняшний день на строительной площадке завершается работа по ук-
ладке фундамента. Таким образом, близок к окончанию нулевой цикл возведения
масштабного комплекса. После чего строители приступят к заливке арены и ус-
тановке колонн.

Напомним, что подготовительную работу на площадке размером в 21 гектар
рабочие Балтийской строительной компании начали в апреле текущего года. По
графику «коробка» дворца вырастет к марту 2008 года, а в августе 2008 года Ле-
довый дворец «Трактор» должен принять первых посетителей. Таким образом, по
словам строителей, Ледовый дворец будет готов к играм команды в новом хок-
кейном сезоне.

Чем опасен птичий грипп для человека?
Начиная с декабря 2003 года, в мире развилась беспрецедентная по

размеру вспышка гриппа птиц, охватившая 38 стран мира, три из кото-
рых граничат с Российской Федерацией. По данным Всемирной органи-
зации здравоохранения, общее количество подтверждённых случаев за-
болевания гриппом птиц у людей составило 306 человек. Больше поло-
вины из них (185) закончилось летальным исходом.

На Южном Урале пока заболевания гриппом птиц у людей зарегистрировано
не было. Но в 2005 году было обнаружено семь очагов гриппа птиц в пяти муни-
ципальных образованиях Челябинской области. И хотя в 2006 году таких очагов
зарегистрировано не было, реальная угроза завоза в нашу область гриппа птиц
из эпидемически неблагополучных стран и регионов мира остаётся.

Птичий грипп – острое инфекционное заболевание, возбудителем которого
является вирус.  Заражение человека происходит при тесном контакте с больной
и мёртвой домашней и дикой птицей. Заражение также возможно при употреб-
лении в пищу плохо проваренного мяса и яиц больных птиц. Выделения заражён-
ных птиц, попадая на растения, в воздух, воду, могут заразить человека через
воду при питье и купании, а также воздушно-пылевым, воздушно-капельным пу-
тём и через грязные руки. Переносчиком вируса также являются грызуны.

От заражения человека до первых признаков заболевания может пройти от
нескольких часов до пяти дней. Птичий грипп начинается внезапно: с озноба, по-
вышения температуры до 38 градусов и выше, мышечных и головных болей, боли
в горле. Затем появляются влажный кашель, часто с примесью крови, одышка,
затруднение дыхания. Возможно поражение печени, почек и мозга. При появле-
нии первых признаков заболевания необходимо срочно обратиться к врачу!

Елена КАЛИНСКАЯ

Все операции с такими препарата-
ми жёстко регламентированы, и их от-
пуск рядовому потребителю осуще-
ствляется, в основном, на основании
рецептов, выписываемых на специ-
альных бланках строгой отчётности.
Осуществлять контроль за соблюде-
нием требований закона входит в обя-
занности специального подразделе-
ния Управления ФСКН – отдела по
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Напомним, что новый дворец, способный разместить единовременно 7,5
тысячи болельщиков, построят на северо-западе города, на пересечении улиц
им. Салавата Юлаева и 250 лет Челябинску. Это превратит «спальный» район в
универсальный спортивный центр стиля hi-tech, где помимо тренировок и хок-
кейных матчей, можно будет устраивать культурно-массовые мероприятия. Ле-
довая арена размером 31х60 метров способна трансформироваться в сцену за
несколько часов без разморозки льда. Зрительные места с помощью телеско-
пической трубки сдвигаются в специальный отсек, что также увеличивает раз-
меры концертной площадки. Более того, сцена-трансформер позволит прово-
дить тренировки и соревнования не только хоккеистам, но и волейболистам, бас-
кетболистам, боксёрам.

Губернатор Челябинской области Пётр Сумин направил 450 млн. рублей на про-
должение строительства в Челябинске Ледового дворца. На эти средства по кон-
курсу будет приобретено холодильное, вентиляционное и осветительное обору-
дование для дворца, так называемая «начинка» ледового комплекса.

Яков САМОЙЛОВ
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Наряду с нелегальным оборотом наркотиков в стране ежедневно
осуществляется и легальный оборот… лекарственных препаратов,
пользующихся популярностью среди наркопотребителей.

контролю за легальным оборотом
наркотиков.

Наркополицейские данного отде-
ла не только контролируют работу с
такими лекарствами, но и выявляют
и пресекают преступления, которые,
к сожалению, нередко совершаются
сотрудниками сфер здравоохранения
и фармацевтики.

Накануне в законную силу всту-
пил обвинительный приговор, выне-
сенный на основании материалов
уголовного дела, расследованного
следователями Управления нарко-
контроля.

На момент пресечения крими-
нальной деятельности фармацевта
одной из челябинских аптек и заве-
дующей отделением поликлиники
счёт совершенных ими преступлений
остановился на десяти.

Всё началось с обращения нарко-
зависимой гражданки в аптеку с
просьбой о незаконной продаже ей
сильнодействующего вещества. Фар-
мацевт, решив преступить закон, об-

ратилась за помощью в одну из поликли-
ник города. Сотрудница аптеки попро-
сила заведующую отделением выписать
необходимый рецепт на вымышленное
лицо. После согласия врача выписать
подложный рецепт осуществить пре-
ступные намерения не составило труда.
Как только нелегальный рецепт оказал-
ся в аптеке, сильнодействующее веще-
ство было передано наркозависимой.

Посчитав, что об этом никто не уз-
нает, женщины стали регулярно с помо-
щью служебных подлогов оказывать
«помощь» и другим наркозависимым.

Заведующая отделением так проник-
лась криминальной идеей, что уже сама
стала приходить с подложными рецеп-
тами в аптеку и приобретать в ней под-
контрольные препараты с целью даль-
нейшего сбыта. Примечательно, что
объясняла свои действия доктор стрем-
лением не портить доброжелательных
или соседских отношений с больными
наркоманией.

Суд признал обвиняемых вступив-
шими «в предварительный преступный
сговор», направленный на незаконный
сбыт сильнодействующих веществ и
приговорил их к штрафам в размере 40
и 50 тысяч рублей.

От лишения свободы (до шести с по-
ловиной лет) обвиняемых спасло хода-
тайство трудового коллектива, положи-
тельные характеристики и полное при-
знание своей вины.

Пресс-служба УФКСН


